

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



## WEEKLY

# なごや ちくさ

題字 黒野清宇

名古屋千種ロータリークラブ  
 承認 1982年 8月24日  
 例会日 火曜日 12:30  
 例会場 愛知厚生年金会館  
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121  
 会長 魚津 常義  
 幹事 二村 聡  
 I.T委員長 油田 弘 佑

No. 6

### 超 我 の 奉 仕

### SERVICE Above Self

2005～2006年度 RI会長 カール・ヴィルヘルム・ステンハマー

## きょうの例会

第1099回 平成17年 8月22日(月) **ガバナー公式訪問**

**3 R C (名古屋東・名古屋昭和) 合同例会**

会 場	ウェスティンナゴヤキャッスル
会長・幹事懇談会	10:30～12:00
例 会	12:30～13:30
ホストクラブ	名古屋東ロータリークラブ

## 国際ロータリー第2760地区・ガバナープロフィール

高 橋 治 朗 (TAKAHASHI JIRO)



生年月日  
1932年(昭和7年)11月20日

所属クラブ  
名古屋西ロータリークラブ

事業所  
〒455-8650 名古屋市港区入船二丁目4-6  
TEL (052) 661-7222 FAX (052) 652-1680

役 職  
名港海運株式会社 代表取締役会長

経 歴  
1956年 一橋大学商学部 卒業  
1995年 名港海運株式会社 代表取締役社長  
2001年 名港海運株式会社 代表取締役会長  
1999年 名古屋商工会議所 副会頭に就任  
現在に至る

### ロータリー歴

1984年 7月 名古屋西ロータリークラブ入会  
 1992年 職業分類委員長  
 1993年 国際奉仕委員長  
 1996年 副会長  
 1998年 会長  
 2001年 ロータリー情報委員長  
 2003年 50周年記念事業実行委員長  
 2003年 ガバナーノミネー  
 2004年 ガバナーエレクト

## 先週の記録

第1098回

平成17年8月9日(火)

晴

### ◆“我等の生業”

#### ◆出席報告

会員	60(58)名	出席	37名
出席率	63.79 %		
前々回	7月26日(修正出席率)		91.38%

#### ◆ビジター紹介

上野東 R C 伊藤 泰哉 君

#### ◆ゲスト紹介

2001～2004年度財団奨学生	馬場今日子さん
カウンセラー	田部井良和 君
桜花学園高等学校 I A C 顧問	河合 安昌先生
桜花学園高等学校 I A C	8名

## 二村幹事報告

1. 本日例会終了後、理事役員会を開催致しますので理事役員の方はそのままお残り下さい。
2. 次回例会はガバナー公式訪問で22日(月)に変更、3 R C 合同にて12時30分よりウェスティンナゴヤキャッスルに於て開催致しますので23日(火)の例会はございません。  
尚、16日(火)は休会となっております。

## 魚津会長挨拶

本日は桜花学園高等学校 I A C の皆さんようこそお越し下さいました。

又、財団奨学生馬場今日子さんが帰国のご挨拶に来て頂きましたので後程お話しします。

これからお話をさせていただく事は大本山総持元禅師板橋興昭様の了解を得ております。

はじめに——皆さん、考えてみてください

私たちは誰でも息をしています。これは宇宙大の「息づかい」なのです。

「私」が息をしているのではありません。もし、臨終になって息が止まったら、「私」の力で息を吹き返すことができますか。「私」の力で心臓の鼓動を動かしたり、止めたりはできません。

「私」が生まれたといひます。これも錯覚です。自分の意志で生れようとして生れた人は、たったの一人でもいるのでしょうか。それなのに、私は何年何月、何県で生れたと、平然といひます。

私たちは、直接には両親の縁はもちろん、数え切れないほどのご縁をいただいて、「いのち」を授かっています。また、宇宙大の物理的、化学的な力に支えられて、ここに息づいているのです。

これを、「私」の思惑を離れた「おいのちさま」の息づかい、といひたいのです。今のひと呼吸、ひと呼

吸が私の息づかいでありながら、私を超えた「おいのちさま」の呼吸です。「おかげさま」の息づかいです。

この「おいのちさま」の充足感が、「しあわせ」の根源です。

錯覚上の「私」を「エゴ」ということにします。「私」の好き嫌いで「おいのちさま」を、勝手にしようとするので問題がおきます。「おいのちさま」を、ないがしろにするところに、人間の迷妄が始まるのです。

物質文明は、進めば進むほど、私たちの欲望が拡がり、また欲求の根は深くなります。「しあわせ」の原点を見失って、方向ちがいに走るから問題は大きくなります。その証拠に、年々歳々、精神的に病む人が増え、犯罪が多くなっているではありませんか。

過日、東京の都心の高層ビルの窓から、大東京を一望する機会がありました。見わたす限り、コンクリートの構築物の林立です。車に乗り町並みを眺めていると、道路の空間や街路樹もあります。しかし、上から眺望すると、荒寥としたコンクリートの原野という印象をつよくしました。これほどまでして、人間は文明社会に埋没してしまつてよいのか。暗然たる思いになりました。

大宇宙は限りなく変動しています。この地球も天空を猛スピードで回転しています。この地球も、内部は灼熱のマグマが渦巻いています。その上に載っている地殻は、絶えず変動しています。

その一極点に、巨大な建造物を築き、物質文明を誇っています。人類は累卵のあやうさの文明に気づかず、安穩としているのではありませんか。身も心も「大自然」の生きものである事実を忘れて、人工的な「しあわせ」に、おごっていないでしょうか。

あくまでも、「おいのちさま」のほほ笑む生き方が、人間の「しあわせ」の基本です。

「おいのちさま」をほほ笑む根本原理とは何でしょうか。それは「私」の都合で「いのち」の活動を邪魔しないことです。

例えば、言い争いをして気分を害したとします。その「腹だたしさ」、シャクさかげんが、「おいのちさま」そのものなのです。それを問題にしないことです。シャクにさわったままです。そのうちに渋柿が甘柿に転化するように、「腹だたしさ」が味わい深い滋味に転ずるのです。

遺伝子学の権威、村上和雄先生は言っておられます。「心をコントロールすることで、眠れる遺伝子を起こし、起きている困った遺伝子を眠らせることができる」と。

先生の言われるコントロールとは、私なりにいうと、「おいのちさま」を「私」しない状態です。大自然と同じ波長に息づくことです。そうすると、「おいのちさま」をいきいきさせる遺伝子が目ざめて、ハッピーホルモンがシュッシュッとにじみ出てくる感じになります。血液がスムーズに体内を流れ、からだの内から

「ほほ笑み」があふれてきます。

それには、背筋を伸ばし、腰を立て、丹田呼吸といわれる腹式呼吸をするとよいでしょう。その端的な姿が坐禅といえます。

以上、人間の生きる原点を示したいと思い、「くいのち」をほほ笑む」と題してペンを執りました。皆さまのなんらかのご参考になれば幸いです。

この様に書いてありますが、私は子供の頃何才かは覚えがありませんが、御膳を揃えて両親が「貴方様はどちらからお見えになりましたか」という事を訊ねる儀式で私は「あちらから」と答えた覚えがあります。

かねてから自分という物は何だろうと疑問を持っておりましたがこの本を読んで何か判った様な気がしました。

### 馬場今日子さん挨拶

お久しぶりでございます。

皆様には名古屋へ帰るたびに大変良くして頂き、3年間財団奨学期間は終了したのですが、お会い出来る事を楽しみに本日もクラブに出席させて頂きました。

現在もカナダのトロント大学で英語教育の研究をしており4年が終わるところで、後の1年で博士号を取得出来るよう頑張っております。

来年の3月には論文の第一原稿を終え、出来れば4月には日本に帰り何処かの大学でのポストをいただき、教育の研究を続けていきたいと考えております。もし私の計画通りになれば今以上に名古屋にも来る事が出来ますのでまた例会に出席させて頂きたいと思っております。

今後ともどうぞ宜しくお願い致します。

### 宮尾新世代委員長より紹介

桜花学園高等学校 I A C の方々が例年夏休みに活動報告に来て頂いており、各テーブルに歩み第10歩と使用切手回収のお願いがありますのでお持ち下さい。

それでは日頃の様子をお話頂きます。

### I A C 活動報告

#### ◆3年 小栗美加子さん

使用済切手&テレカのキャンペーンで使用済切手1702枚・ベルマーク2398点・使用済テレカ348枚・書き損じ葉書40枚を回収致しました。これらは社会福祉に役立てます。

#### ◆3年 大橋瑠実さん

恒例行事の三社めぐりを5月28日に行いました。

今年で3年目になりますが、あらかじめ計画していた事が思い通りに動けなく、来年からは失敗を繰り返さずどんなハプニングがあったとしても冷静に行動し、頑張っていこうと思っています。

#### ◆2年 原田友紀美さん

私は7月22日～31日までオーストラリアのメルボルンへ海外研修に行ってきました。

最初はホストファミリーと何を話そうかと考えておりましたが、なかなか話す事が出来なくみんなでドライブに行く等、過ごすうちに自分の意見が少し言えるようになりました。学校は小学生から高校生が通うとても良いところで、模擬授業では担任の先生がジェスチャーや電子辞書で教えて下さりやはり英語が話せなく悔しい思いをしました。オーストラリアの気温は15度ですが、南極の風が吹きとても寒かったです。空はとても澄んでいて星がいっぱいで日本では見られない天の川を見ることが出来ました。又、どこを走っても緑が多く牛と羊が、遠足ではグレイトサンロードへ行き野生のコアラも見ました。

短い間でしたが、これからもっと英語の勉強をしよう一度ホストファミリーに会いに行きたいです。

最後にオーストラリアのロータリクラブに出席し、バナーをいただきましたのでお受け取り下さい。

素晴らしい体験と機会を与えて下さり本当に有り難うございました。

#### ◆3年 荒木美菜穂さん

万博ボランティア活動に参加して1つめは会場で3月30日に震えながらお祭り広場でベルの演奏をしました。8月19日にはささしまサテライトにて演奏致しますので是非お出で頂きたいと思えます。

2つめは金山と名古屋に別れ外国の方や地方の方に万博や愛知県について説明をするウェルカムボランティアをしております。

3つめに夏休みに万博会場迷子センターで自分が迷子にならないよう頑張っております。

#### ◆顧問 河合保昌先生

クラブ創立10年目で顧問も続けております。

生徒たちには人間を成長させるためのきっかけになればと活発に行動しており、地区の中でも活動内容が多く今後も頑張ってお参ります。



“すべてが僕たちの力になる”

最後に3年長崎佑衣子さんと1年伊藤結子・杉山智美・渡邊愛梨さんを含む8名で手話コーラスの披露。

## ニコボックス

(8/9分)

魚津 常義

財団奨学生OB馬場さん、カウンセラー田部井君、桜花学園IAC河合先生IAC8名のみなさんよくいらっしやいました。

油田 弘佑・足立 一郎  
在田 忠之・二村 聡  
萩原喜代子・池田 隆

伊藤 健文・櫻尾 富二  
小林 明・小杉 啓彰  
黒須 アイ子・柵木 充明  
松居 敬二・宮尾 紘司  
三好 親・成田 良治  
西川 豊長・佐久間 良治  
佐野 寛・笹野 義春  
鈴木 正男・鈴木 理之  
竹内 眞三・舎人 経昭

和田 正敏・渡邊 源市  
吉田 節美・吉田 玄

夏バテにご注意を!

伊藤三津子  
誕生日祝い  
浅井 誠寿  
夫人誕生日祝い

合計

47,000円

(8/2分)

名古屋東RC 水野 茂生 君  
お世話になります。

山本 眞輔

先日、麻雀会で優勝しました。

西野 英樹

長い間ご無沙汰しました。

油田 弘佑・足立 一郎  
在田 忠之・二村 聡  
萩原喜代子・池田 隆

池森 由幸・伊豫田 博明

加藤 重雄・川端 圭

小林 明・小杉 啓彰

久野 峯一・牧野 登志子  
松居 敬二・松永 正史  
宮本 光久・宮尾 紘司  
三好 親・水谷 祥督  
成田 良治・大口 弘和  
大谷 和雄・佐久間 良治  
佐野 寛・鈴木 理之  
竹内 眞三・谷口 優  
舎人 経昭・魚津 常義  
和田 正敏・山本 英次  
吉田 節美

財団奨学生OB中村さんの活躍を願って

伊藤 健文  
誕生日祝い

黒野 貞夫

誕生日祝い

鈴木 正男

夫人誕生日祝い

合計

57,000円

## 麻雀会成績

於：松楓閣 8/3(水)

RANK	NAME	MARK
優勝	山本 眞輔	+96,800
2位	川端 圭	+29,500
3位	笹野 義春	△ 5,500
B B	竹内 眞三	△35,800



今年度第1回は2回戦とし、終了後前年度切り取り戦優勝者の祝賀会が開催されました。

優勝者、澤田淳治君へ鈴木前会長の記念品を佐久間麻雀幹事よりお渡し致しました。

### ◆ 8月度理事役員会議題

- 1) 新入会員候補者承認の件。
- 2) 出席義務規定者の食費免除の件。
- 3) 優良従業員表彰の件。
- 4) 職場例会の件。

次回例会 平成17年8月30日(火)

友愛の日